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REGIONE DOVRANNO ESSERE INDICAD IN Hm l REGAU SOI'IIA 1200 EURO 

Stipendio dei manager Asl 
cancellato il taglio del l 0% 
In Puglia scattano multe da 500 a IOmila euro 
per gli eletti che non dichiarano tutte le entrate 

MAJIIW.OTTAIN 11 » 

LEGGE ELEITDRALE Al FERRI CORTI RENZJ E LA MINORANZA INTERNA. DEIRIO: DICANO SE VOGUONO LE ELEZIONL D'ALEMA: NON Cl MINACCI TAIIANID SEGNAU OALMERCATO: CRESCE LA PRODUZIONE 

Ri{i • . il Pd . • • f:' •· · ·d Cr~~a gru all'D~a . orme,_ . Sin a_m _Ue fe11ndueoper.u 
Og~l SCIOpero._PrecettaziOne, ht~ tra governo~ Cgil-UIL P?I LUPI la ~U~q;<;spno.caduti·in mare:vivLpermiracolo 
Altri due arresti a Roma per mafia. II procuratore: ma non,aancora,fim}a:/E~ut~ecteto n governo prende tempo . 

LE COLPE 
DEllA POLITICA 

LE COLPE 
DITU1TINOI 

di UNO ~ATRUNO 

C 
hièsenzapeccatoscagli 
la prima pietra n pré.. 
si dente dell' AnticoriÌI· 
zione italiana, il magi~ 

strato napoletano Cantone, dice 
che la gente gli chiede in strada,Ìii 
mandare in galera tutti i politicl 
Aggiungechec'èunclimadal993, 
piena Tangentopoli. Quando gior· 
nali e tv erano attesi giorno per 
giorno: quale nuovo potente è sta
to arrestato oggi? Per goderne. 
Per appagare la propria voglla di 
giustizialismo. Per una rivincita 
personaleversounmondodiladri 
sul quale non si stava a sottiliz
zare. Dispiace sottolinearlo e ge-
neralizzare, ma vedere un socia
lista allora gridava vendetta 

Finì a monetine in faccia E' 
.probabile che il vento della storia 
spazzò anche chi non Io meritava 
tanto quanto lasciò indenne chilo 
meritava. Poi dall'incendio puri
ficatore sono venuti fuori i 
venfannipeggioridellanostravi· 
la 

SEGUE A PAGINA 23 » 

GIAllO INTERROGATA PER 4 ORE 

«Non sono stata io» 
la madre diLoris 
piange davanti al Gip 

• In lacrime, dopo quattro 
ore d'interrogatorio nel carce
re di Catania, la mamma del 
piccolo Loria ribadisce per ren
nesima volta la sua versione. 
<(Ho accompagnato mio Ilglio a 
scuolro~. è ilmantradi Veronica 
Panarello davanti al gip Clau: 
dio Maggìoni, che deciderà en· 
tra' stasera se confermare il 
fermo per omicidio volontario 
aggravato dalla crudeltà e oc
cultamento di cadavere. 

~RVI7Ul A PAr.INA 17 '"'" 

SERVIZI DA PAGINA 2A 7 » 

OPERAZIONE ((UNDERBOSS" A POTENZA . 

La mafia Usa fino in Basilicata 
per un·.depito ,di trent'anni fa 
Chiesto uri milione a un imp~enditore.arrestati in otto 

americana. 
AMENDOLAIIA A PAGINA 15 » 

C 
i aveva messo una pietra sopra Spe. 
rava che dopo trent'anni, dall'altra 
parte dell'Oceano, i suoi creditori 

palsà fossero passati a miglior vita Ma la 
"malerba" della mafia slatunitense d1taly 
non appassisce mai e, soprattutto, ha una 
memoria d'elefante. "Ungiorno,enonarrivi 
mai quel giorno, ti chiederò diricambiarmi 
il servizio", bofonchiò don Vito Corleone ne 
"U Padrino" di Francis Forù Coppola (film 
dell!l12). E quel giorno è arrivato per J:.o. 
renzoMarsilio, imprenditore di Ferrandina 
(Matera) che negli anni Otlanta avrebbe in
crociato la strada di "Ciccio l'americano". 
alias Francesco Palmeri, affiliato alla fa. 
miglia Gambino di New Yorl< - agli apici 
dellagerarchlamafiosa Usa· per un prestito 
di cJn:a 120 milioni delle vecchie !tre. 

SEGUE A PAGINA 22 » 

COLUCCIA PAGINA 13 » 

UNA POSTA IN GIOCO D'ACCIAIO 
TRA MOSSE E CONTROMOSSE 

di DOMENICO PALMIOTI1 

L a svolta per.. 1'llvanon rfè ancora, malo scenario è meno 
lncerto. In brew tempo si sono ·susseguite tre ipotest 
un'azienda cnmmissariata e prossima alla vendita; la 

possibililàcheloStal<tpnmdessetuttolasciandoiprivalifuori; 
la soluzione mista, privati e pubblico insieme per salvare 
l'acciaio itallano. Cbeè quella su cui si ragiona adesso. 

••· SEGUE A PAGINA 23 » 
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,;.··._,,f .~ ~CHOOL OF MAI'IAO~~t~\f.v~~ 
l!SIJRIA UNA RUSSA 1M VACANZA 

. Scompare nella notte 
bimbo di 9 mesi 
fermata la madre 

'";'.~ ~ \.INIVEF.~ITÀ L\.IM )tAI'I.MONN''l''~f;: 
.-· ~·,~ .. v -·. 
. . . 

MADIS 
MASTER IN DIREZIONE E GESTIONE 
DEGLI ISTITUTI SCOLASTICI 
PERINFO 
jH)S!graduale@lum.it 

. 0806978259 

• Un altro bimbo scomparso, 
nn' altra madre in galera. È una 
twista russa in vacanza con un 
amico a Bordighera (Llguria). 
Proprio l'uomo ieri mattina ha 
dato l'allarme quando si è a<> 
corto che il piccolo non era 
nella stanz;l con la madre. Agli 
Jnqutrenti la donna ha raccon· 
lato d'essere andata a fare nna 
passeggiata notturna e.di aver 
lasciato il bimbo sulla sooglie
r:a dove non l'ha più ritrovato. 

SfJIVIZID A PAGINA 11 » 
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ATENEO ISIAMICO lA RABBIA DI PAIADINI DOPO IL MANCATO INCONTRO ISTilUZIONALE CON IL SINDACO 

«C amministrazione 
ci ha preso in giro 
Andremo altrove» 
«Qui pe~ noi il discorso è chiuso» 

Il presidente di Confime 
- --avffiboegià awiato contatti 

con un'altra_ citta 
tra Bari, Taranto e Matera 

• «<l Comune ci ha preso in giro. Decideremo di 
conseguenza>>. Glampiero,Khaled ~presi-

~:~==~~=:i arrabbiato e deluso dopo che è saltato fappunta-
mentoistituzionaleCOÌii!eindacoPaoloPernmeesi 
diceprontoaportareilprogeltoaltrove.Hagjàpreso · 
contatti con una città tra Bari, Taranto e Matera, 
<<Qui per noi il discorso è chiuso>, annuncia 

~AM~N» ~~~-·~~~-

riNCHIESTA IL IIACCDIITO CHOC DI UNA 14EIIHf HA MfSSO DJ MOID fiiiCIIIESTA IIEUJ PROCURA PER VIOWIZA SESSIJAI.E 

SINDACATI 

USURA 

«Violentate dal papà» ::Wmssospetto 
le vittime sono due sorelline. Indagato un operaio del Sud Salento per un negoziante 
ORCO 
IN FAMIGLIA 
La Procura 
indaga ... _... ......... 
inunpaeae 
dol Sud 
Salonlo 

..... -......._ 
le due figlie 
Jlljoorerf!li 

Il pm ha già disposto 
i primi accertamenti 

per verificare 
_ la denunçia 

• Ungeniiore è Indagato con 
l'accusa ~di .aver violentato ·le .•. 
due figlie minorenni La storia 
arriva da un paese del S]ld Sa
lento. A, ll)ettere i)ll;llol!> l'in
chiesta, coordinata dal sosti
tuto procuratore ~tefania Mi-

, ,ninni, è s!<lta la, cjenWlcia di . 
· una 14enne Che si' è. confidata 

conun'amica.L'accusaneicon
ftont;i dell~uomo, un: operai.Q. ~" . 
di vioJenzaseeeuale aggravata 
e continuata. n magis1rato ha 

.' GASDDlTOBl!IJJGEiìi!EBIR~IL _ .. :.:J!~~~ . . . ... __ .. . . _, ... 
Turismo e pesca, spuntano ·nm.ostro di SOra . - _ ·· 
altri progetti per Tap da un cara~iniere gallipolino 

e «Nessuna chiusura al dia
!ogn da parte del territorio. Gli 
operatOri si confrontano con 
noi, tanto che sono stati pre
sentati diversi progetti rivolti 
al turismo e al1a pesca>>. Gtan
paolo Russo, manager di Tap, 
interviene dopo la presentazio
ne di un progetto da parte della 
Pro Loco di San Fbca. Intanto, 
però, l'Ordine degli Ingegneri 
ribadisce il suo <mo~) al gasdot
to. 

ARMENJSE A PAGINA IV » 

e Trent'anni fa è aqivato a 
GaJJipoli poco più che quin
dicenne. Oggi; che ne ha qua
rantaCÌilflue,a capo del coman-
do carabinieri 
di. .. !Iato e 

. pro{es--
SOp>,SSa'. Gilberta Pallescl)i. 
scomparsa da Sora 40\!iDrni fa 
e ri!rQvatà Cadavere nei giorni 
SCO~ TUCclO e i S\lOÌ Uomini 
sono riusétti. ad incastrare il 
killei; già reo cònresso. 

AiBAJwu A PAGINA X » 



REGIONE PUGUA 
l PROWEDIMENTI DELLA GIUNTA 

LO SCHEMA Òl CONTRATTO 
Dopo i casi delle «siringhe d'oro», vincoli 
sugli acquisit~ tramite la centrale unica: 
sarà il Piano regionale a stabilire i criteri 

REGAI:.I E REDDITI, TUTTO ON UNE 
C'è il regolamento per gli eletti e i dirigenti delle 
Agenzie: sul sito anche i doni oltre i 200 euro. 
Sanzioni da 500 a 1 Omila euro. Rischia Greco 

Asl, per i manager stipendio pieno 
Presto le nomine: da gennaio via il taglio dellO%. Trasparenza, multe per i consiglieri 

BIP! MARTEU.OTIA 

• BARI. Torneranno a pren· 
dere lo stipendio pieno i nuovi 
manager Asl che la giunta Ven· 
dola si appresta a nominare. Ma 
dovranno essere più attenti dei 
loro predecessori agli acquisti 
di beni e servizi: potranno pro
cedere autonomamente solo 
sinché la giunta non approverà 
il Piano regionale delle attività 
negozialiesarannoobbligatiad 
attenersi al Piano annuale che 
il governo intende varare e che 
riguarderà la centralizzazione 
degli acquisti. In pratica: addio 
alle maglie larghe sulle ((sirin
ghe d'oro)), ogni acquisto dovrà 
uniformarsi al costo standanl e 
passare dalla centrale unica. 
Pena, la sfiducia del manager 
inadempiente. 

Sono alcune delle novità con
tenute nello schema di contrat
to per i manager Asl che ieri la 
giunta ha approvato. n provve. 
dimento, nel suo complesso, 
conferma i vincoli su mandato 
e obiettivi che vengono asse
gn.atiaimanager.sottopostialla 
verifica di metà mandato, ma 
allarga la griglia della «giusta 
causa>) per la quale il governa
tore può intendere interrotto il 
rapporto fiduciario. E, tra le no
vità. c'è appunto il giro di vite 
sugli acquisti, oltre che quello 
sulla (d"edina penalm{ basterà 
un semplice rinvio a giudizio 
per far decadere il mandato del 
direttore generale. Unica con
solazione, come detto, la remu
nerazione: la decurtazione del 
10% introdotta dal decreto na
zionale del 2010 (recepito dalla,. 
Regione con delibera del 2011) 
decadrà a partire dal31 dicem
bre prossimo. lnsonuna, le nò
mine del governatore arrive
ranno prima, certamente entro 
Natale, ma basterà frrmare il 
contratto dal l o gennaio- ormai 
alle porte · per non subire la 
sforbiciata e tornare dai 137mi
Ja euro medi attuali ai !52mila 
che erano in vigoreapartiredal 
2008. ,. 

Sempre ieri la giunta ha ap
provato il regolamento sull'ob
bligo di trasparenza della situa
zione patrimoniale per tutti i 
titolari di incarichi politici (i 
consiglieri regionali eletti) e di 
esercizio di poteri di indirizzo 
politico (dirigenti regionali. 
manager delle Asl o delle so
cietà partecipate). Per tutti 
scatta l'obbligo non solo di pub
blicare on line la dichiarazione 
dei redditi e il proprio stato pa
trimoniale, ma anche di dichia· 
rare i regali ricevuti in corso di 
mandato per un valore superio
re ai 200 euro. L'anagrafe degli 
eletti, insonuna, sarà corredata 
da stipendi. beni immobili, au
to e azioni in società, investi
menti in titoli e compensi di 
altri incarichi. E le muite, nel 
caso di inadempienza, potrebbe 
tivelarsi salate: da un minimo 
di 500 euro ad un massimo di 
IOmila euro, a seconda della 
gravità della situazione. Sarà il 
«Responsabile della Trasparen· 
za» (il direttore dell'Area per
sonale Domenica Gattulll) a vi· 
gilare sull'osservanza delle P""' 
scrizioni e, nel caso di inadem· 
pienza, a comunicare al diretto 
interessato di provvedere entro 
i 15 giorni successivi alle cor
rezioni o integrazioni, segna
lando il caso all'ufficio conten-

zioso. Il tutto con procedure che 
saranno pubblicate e visibili 
nella sezione «Amministrazio
ne trasparente>>, nella quale po
trebbe fmirci appunto il verba· 
le di accertamento che !"ufficio 
trasmetterà alla giunta e alla 
presidenza del consiglio regio
nale. 

La norma. nota sin dal2013, 
ba spinto la stragrande mag
gioranza di manager e consi
glieri regionali ad ottemperare 
alle prescrizlom. L"uruco che.. 
allo stato, potrebbe flnlre nelle 
forche caudine è il consigliere 
regionale Tato Greco: nel 2013 . 
non ha pubblicato la dichiara
zione del redditi percepiti nel 
2012. Forse, sinché non entra in 
vigore il regolamento, fa sem
pre in tempo a provvedere. 

,. 
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SANITÀ SÌ DEL MINISTRO AU.'INTERROGAZIONE DI SALVATORE CAPONE 

Pronto soccorso, atteso 
l' ok alle stabilizzazioni 
Pd: a concorso se già da 5 anni al lavoro 

- - -~-~ - . - . ·- . 

e <<È all'attenzione del ministero dell'Economia e delle 
Finanze, per il parere fmale, il decreto che renderà possibile ai 
medici ex stabilizzati dei Pronto Soccorso pugllesi accedere 
alle procedure concorsuali a tempo indeterminato», ancorché 
non in possesso della specializzazione in medicina e chirurgia 
d'accettazione e d'urgenza ma a patto che abbiano prestato 
servizio per almeno cinque anni negli stessi presìdi .. Ad 
annunciarlo, dopo aver presentato 
un'interrogazione al ministro, è il de
putato del Pd Salvatore Capone. 

La vicenda aveva subìto una fre
nata nel momento in cui la Consulta 
aveva dichiarato incostituzionale la 
legge regionale sulle assunzioni a 
tempo indeterminato del personale 
di società esterne e la stabilizzazione 
dei dirigenti medici del servizio sa
nitario regionale in discipline diver- PD Salvatore Capone 
se da quella per la quale erano stati 
assunti. Nonostante il parere di in- . 
costituzionalità, «i medici dei Pronto soccorso hanno con
tinuato, di fatto, per circa dieci anni, ad essere in servizio 
continuativo attraverso proroghe, sopperendo alla carenza di 
personale ospedaliero» riferisce Capone. Nel 2013, poi, du
rante l'esame del decreto 101 fu approvato in commissione un 
emendamento (prima firmataria Teresa Bellanova) che 
estendeva ai Pronto soccorso il criterio dei 5 anni di pre
stazione continuativa come requisito per l'accesso ai con
corso anche se non in possesso della specializzazione, prin
cipio recepito nell'ultima versione dello schema di decreto del 
Presidente del Consiglio dei ministri. «Finalmente ci si avvia 
verso la conclusione positiva di una vicenda che dura da anni 
e che vede decine e decine di professionisti - dice il par
lamentare Pd - prestare la loro opera negli ospedali pugliesi 
solo in virtù di continue proroghe. Adesso questi stessi pro
fessionisti potranno tranquillamente accedere ai concorsi 
grazie all'esperienza maturata sul campo, equiparata di fatto 
alla specializzazione in medicina e chirurgia d'accettazione e 
di urgenza. Un riconoscimento alla qualità del servizio pre
stato, spesso di eccellenza nonostante le condizioni difficili del 
lavoro, e la soluzione ad un vulnus umano e professionale». 

ASL USPPI: INTERVENGA VENDOLA 

Sanitaservice 
la protesta 
dei lavoratori 

e BARI. Giovedì prossimo, alle 
12.30, sit-in di protesta del sinda
cato Usppi sotto la sede dell'Asl di 
Bari contro la gestione della Sa
nitaservice barese. n sindacato ac
cusa l'amministratore unièo, De , 
Nicolo, di «gravissime irregolari- · 
tà» nella gestione del personale e 
denuncia ai verticisanitariilfatto \

1 che il manager «non potrebbe più 
esercitare il proprio ruolo», atteso ! 
chela Asl di Bari ha pubblicato sul \ 

· Burp regionale la procedura ad i 
evidenza pubblica per la nomina 1

1 dell'amministratore unico, scadu- ; 
to il15 novembre. «La Asl di Bari 
deve iildicare un nuovo ammini- . 

1
! 

stratore - dice Nicola J;Jrescia - o 
in alternativa, affidare l'incarico -1. 
ad interim ad altro dirigente della ' 
Asl, in attesa della nomina del 
nuovo direttore generale». 

L 'Usppi- informa una nota del 
sindacato- <<non ha nessuna in
tenzione né di lasciare per strada i 
lavoratori internalizzati, né di ri
consegnarli a situazioni lavorati-
ve indegne» e annunc1a un'altra 
giornata di protesta dinanzi 
all'Assessorato della salute per 
chiedere «l'intervento diretto del 
Governatore Vendola». ll sindaca
to lancia un appello anche all'as
sessore Pentassuglia «affmchè in
tervenga» sull'avvio di «una pro
cedure disciplinare nei confronti 
del segretario aziendale Usppi, 
"rea" di aver rilasciato dichiara
zioni ad organi di stampa ritenute 
"denigranti" per la stessa Sani
taservice)). 
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SAHITÀ SOSTEGNO Al MALATI 

Regali «solidali» 
per le festività 
grazie all'iniziativa 
«Merc' Ant» 

• Nasce a Lecce 
l «Merc'Anb>, il nuovo charity 

shop della fondazione Oruus 
An t. 

Taglio del nastro questa 
sera del punto vendita tem
poraneo in via 47° Reggimen
to ~'anteria che resterà aper
to per le festività natalizie e 
nel quale si potranno trovare 
originali idee regalo e nel 
contempo sostenere le atti
vità dell'associazione che in 
provincia di Lecce da oltre 
dieci anni assicura maggior 
dignità e presenza costante a 
domicilio ai malati oncolo
gici. 

All'inaugurazione sarà 
presente Marco Esposito, 
giovane scrittore salentino 
con il suo libro «l segreti 
della scogliera>> (Lupo Edi
tore). Una parte del ricavato 
della loro vendita sarà de
voluto alla Fondazione Ant. 

«Merc'Anb> vuole essere 
un'occasione perfetta per tro
vare regali di Natale dal cuo
re solidale. Ogni contributo 
aiuterà, infatti, a sostenere le 
attività di assistenza domi
ciliare e di prevenzione on
cologica gratuita che la Fon
dazione offre sul territorio 
nazionale e locale. 

Per tutto il mese di di
cembre, il negozio proporrà 
llll ampio assortinlento di og
gettistica per la casa, idee 
regalo, bigiotteria, abbiglia
mento, giocattoli, pandori, 
panettoni ed anche bonsai. 

Un'attività che contribuirà 
a sostenere l'ininterrotta e 
costante attività di Ant sul 
territorio salentino, stù quale 
è presente in quattro distretti 
Asl: Lecce, Nardò, Campi Sa
lentina e Martano. 

Agghmto di recente 
nell'An t di .;Lecce anche il 
Servizio Picc, ovvero l'inl· 
pianto a domicilio, con pro
cedure di qualità assoluta
mente equivalente a quella 
ospedaliera, del catetere ve
naso .centrale. {g.p.} 

SANITÀ NUOVO MANDATO 

Pepe riconfermato 
alla presidenza 
dell'Ordine 
dei medici 

ORDINE DEl MEDICI Luigi Popo 

e Il dottor Luigi Pepe, 6S 
anni, riconfermato presidente 
dell'Ordine provinciale dei 
Medici. La conferma è ar
rivata mercoledì scorso, al 
termine della riunione del 
nuovo consiglio, eletto nei 
giorni scorsi. L'ennesima ri
conferma di Pepe era 
nell'aria. Il vertice dell'orga
nigramma è ora composto da 
Luigi Pepe (presidente), 
Gianfranco Morgante (vice
presidente), Fernando Renis 
(segretario), Riccardo Mon
sellato (tesoriere). 

1 revisori dei conti hanno 
scelto quale capo revisore Fa
brizio Quarta. 

Per Luigi Pepe, già senatore 
della Repubblica e promotore 
di numerose battaglie per la 
categoria professionale, si 
tratta, come detto, dell'enne
simo mandato alla presidenza 
dell'Ordine provinciale. Un 
incarico ricoperto con dina
mismo e carattere, a tutela 
della professionalità e della 
deontologia dei medici del ter
ritorio. 

L'Ordine, oltre a svolgere 
un ruolo di controllo sulla 
deontologia, programma una 
serie di servizi, consulenze ed 
attività di aggiornamento, 
con la promozione di corsi 
specia.listici. 

Il consiglio direttivo rinlar
rà in carica per i prossinli tre 
anni, dal2014 al2016. 
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Una biblioteca 
«mobile» 
nel reparto 
Maternità 

• COPERTINO. · Una biblio
teca circolante a disposizione 
delle pazienti presso l'unità ope
rativa di Ostetricia e ginecolo
gia dell'ospedale di Copertino. 
Partendo dall'evidenza scienti
fica che il leggere ad alta voce da 
parte di una mamma, negli ul
timi mesi di gravidanza e poi
negli anni avvenire, faciliti si
gnificativamente lo sviluppo co
gnitivo del bambino, l'equipe di 
Ostetricia e ginecologia 
dell'ospedale, l' Amministrazio
ne comunale di Copertino uni
tamente alla biblioteca provin
ciale di Lecce hanno allestito 
una piccola biblioteca dando co
sì consistenza ai progetti nazio
nali "In vitro" e "Nati per leg
gere".L'inaugurazione è previ
sta per domani alle 10.30, presso 
il «San Giuseppe da Copertino». 

Partecipano il Direttore gene
rale dell'Asl, V aldo Mellone; 
Alex De Marzi direttore facente 
funzione dell'unità operativa; il 
sindaco Sandrina Schito e l'as
sessore alla cultura Cosimo Lu
po. Oltre a Luigi De Luca 
dell'Istituto culture mediterra
nee e Valeria Dell'Anna respon
sabile del progetto "In vitro" . 
Madrina della cerimonia sarà 
l'attrice Marina Polla De Luca, 
compagna ed allieva di Carmelo 
Bene. [g.g.] 

Hl l TON GARDEN INN 

Sclerosi multipla 
oggi un confronto 
il In provincia di Lecce sono 

circa mille le persone col
pite da sclerosi multipla, 
che vengono assistiti presso 
i centri di Lecce e Casarano . 
Questa mattina, alle ore 9 si 
svolgerà un convegno ' 
all'Hilton Garden Inn: inter
verranno i medici speciali
sti Giorgio Trianni, Rocco 
SGarpello, Sergio Pasca, Ro
berto De Masi, Francesca 
De Robertis, Annalisa Riz
zo, maria Sofia De Leo Da
niela Della Valle, MarÌa Car
mela Costa e le infermiere 
professionali Sabina Capu
to e Valeria Piccinni. · 
L'obiettivo è quello di fare il 
punto sulla situazione della 
sclerosi multipla sul terri
torio, di quelli che sono i 
percorsi diagnostici-assi
stenziali. 

l. 
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., j J!' ~ (t)l DIECI ANNI DELLA SEZIONE DEL FERRARI 

Risonanza magnetica 
convegnoal«Vanbrl» 

{.J CASARANO. La sezione di risonanza magnetica nu
cleare del «Ferrari» spegne dieci candeline. In occasione del 
decimo anno di attività della sezione, l'Unità operativa della 
radiologia, guidata dal dottor Giancarlo Morciano, ha 
organizzato una giornata di studio dedicata alla patologia 
epatica. 

Proprio durante questi dieci an
ni di lavoro, si è potuto verificare, 
infatti, come la risonanza magne
tica si sia imposta come metodica 
di primaria importanza nello stu
dio del fegato, a volte come in
dagine conclusiva di un iter dia
gnostico, a volte come indagine di 
primo approccio in alcune pato
logie. E(i è proprio in questo con
testo che la sezione del nosocomio 
casaranese è divenuta un punto di 
riferimento per l'intera Asl. ~.;! 

il convegno si svolgerà domani, Il dottor Giancarlo Morciano 
a partire dalle 8.30 e per l'intera 
giornata, nella sala convegni del 
Liceo scientifico «Vanini» di Casarano. Lo spirito dell'in
contro di studio è quello di approfondire le tecniche di 
imaging. Saranno, inoltre, coinvolti nella discussione alcuni 
specialisti, impegnati quotidianamente nello studio e del 
trattamento della patologia focale epatica nel fegato cir
rotico e non, con i quali si discuterà in maniera interattiva 
nella soluzione di alc91i casi clinici. [a.n.j 

,. 
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Sessanta malati 
baresi rischiano 
di restare senza aiuto 

Aiuto: 60 malati baresi 
(13.000 in Italia) rischiano di 
restare senza l'aiuto necessa
rio a gestire la propria malat
tia e molti di loro potrebbero 
fmire annegati in un mare di 
sangue senza sapere perché. 

il centro Onlus di Bari sta 
per essere chiuso per mancan
za di fondi ed aiuti istituzio
nali e privati. 

Sono soggetti affetti da te
langectasia emorragica eredi
taria (HHT)- solo l su 10 di loro 
sa di esserne affetto- nei quali 
c'è disordine a livello della mi
crocircolazione. Arterie e ve
ne sono collegate tra loro a 
mezzo di fistole e non, com'è 
normale, a mezzo di capillari. 
Inoltre le piastrine del sangue 
sono di forma e funzione anor
mali, così come il coagulo; 
mancano alcune proteine. 
Questo genera accelerazione 
degli scambi sangue arterio
so-sangue venosa e rischio 
consistente di emorragie (dal 
naso-epistassi,ecchimosi e 
chiazze da sanguinamento sot
tocute, mtestino, altri organi). 
Polmone e cervello sono inte
ressati nel 40% dei casi con 
rischio di ictus, embolie, aneu
rismi. 

Può essere collegata con al-

tre malattie della coagulazio
ne. 

È malattia "orfana" di far
maci che possano curarla e 9 
volte su IO non è diagnosticata. 
Le emorragie gravi mettono a 
rischio il paziente e devono es
sere subito adeguatamente af
frontate. Infusioni e trasfusio
ne di sangue e/ o derivati si 
rendono necessari. Un centro 
di riferimento serve per dia
gnosi, assistenza sanitaria, 
prevenzione e soccorso nelle 
gravi evenienze. 

*** 
La HHT Onlus rappresenta i 

pazienti HHT di tutta Italia ed 
i medici che si occupano di 
loro. L'impegno primario è per 
la diffusione della conoscenza 
della patologia, la sua diagnosi 
precoce e la ricerca della cura. 
wwwhhtonlus.org info@hhto
nlus.orgb +39 333.6159012. 

Lettera firmata 
Bari 
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Il blitz dell'antimafia con il processo in corso: sproporzione tra tenore di vita e redditi dichiarati 

Usura, imprenditore nei guai 
Sequestrati beni immobili e conti correnti per un milione a Dantes 
Sigilli a una villa e ai conti 
correnti per quasi un milione 
di euro di un imprenditore lec
cese. Ennio Dantes era finito 
sotto processo per usura, attivi
tà che avrebhe esercitato 12 an
ni fa e che nel 2007 ne deter
minò anche l'arresto. Secondo 
gli inqnirenti il suo tenore di 
vita sarebbe risultato troppo 
elevato se confrontato alle en
trate dichiarate. Il provvedi
mento, richiesto dal direttore 
della Dia salentina, è stato di
sposto dalla prima sezione pe
nale del Tribunale di Lecce. 

CELLINI e PACELLA 
alle pagg. 10 e 11 

La denuncia della 13enne leccese: si cercano i riscontri 

Sequestrati pc e cellulari 
agli indagati per stupro 
Ull.llll,l" 

Prestiti truccati? 
Chiuse le indagini 
su tre promotrici 
Avrebbero presentato certificati 
falsi per ottenere dei prestiti, fa
cendosi elargire compensi spro
porzionati per le mediazioni fi
nanziarie. Tre promotrici finan
ziarie e due imprenditori nei 
guai per quasi mezzo milione, 
tra le accuse c'è anche l'usura. 

A pag. 21 

Indagini mediche ed infonnati
che per stabilire la verità sulla 
presunta violenza denunciata 
danna ragazza di l"';mni. Nel
la mattinata di ieri r poliziotti 
della Squadra mobile hanno se
questrato i telefoni cellulari, le 
chiavette Usb e i computer dei 
due ragazzi al centro degli ac
certamenti disposti dal pubbli
co ministero della Procura per 
i minorenni, Anna Carbonara. 
Ad una biologa forense è stato 
dato il compito di cercare trac
ce biologiche su indumenti e 
vetrini. 

A pag. 19 

l~~- Regione dà 300mila euro all'orchestra 
Wlfttlflll:lfillll-a,mB 

Asl, pr.onti. 
Ì COt}tratti 
per .., ....... ~~E.'i.t ... 
Nonmne.·VJicme~--, 

Potrebbe· essere ad una svolta 
la vicenda della leo Tito Schi
pa di Lecce. La regione ha in
fatti preso l'impegno di trasferi
re i 300mila euro stanziati la 
scorsa estate e mai ero~ati al
l'ente. Non si tratta di fondi 
sufficienti a salvare l'orchestra 
dalla drannnatica situazione in 
cui si trova ma le consentiran
no di terminare la stagione in 
corso. Con la Riforma Delrio 
l'orchestra rischia di perdere 
l'importante riconoscimento di 
Istituzione Concettistico Orche
strale e, quindi, l'accesso al 

L:ANALISI 

LOSTAUO 
DELeEUROPA 
POIJTICA 
FRENA DRAGHI 
di Oscar GIANNINO 

L ' Unione Europea 
ma soprattutto l'eu
roarea è di· nuovo 
in stallo. Non appe

na sembra che il salva-guai 
Mario Draghi abbia fatto un 
nuovo passo avanti per com
prar tempo alla politica - va 
avanti .cosi dal 2012 -la po
litica riaccende l'instabilità 
dei mercati. Che già si tro
vano in fibrillazione volatile 
per quattro motivi. 

Primo. I paesi avanzati 
continuano a vivere un inna
turale appiattimento delle 
curve dei tassi d'interesse 
nel medio-lnngo periodo, ef
fetto degli interventi delle 
banche centrali. Che l' inte
resse ttiennale stti titoli pub
blici sia praticamente zero 
negli Usa, negativo in Ger
mania e a nemmeno l'l% in 
un paese coi guai dell'Italia 
è in realtà un non senso. 
Serve a tener basso il costo 
del debito governativo, ma 
ostacola banche e imprese 
nel credere e investire nel 
futuro, perché incorpora pro
spettive di crescita nomina
le (inflazione) e reale (cre
scita) da una parte bassissi
me, e daJraitra non corri
spondenti al fatto che in re
altà gli Usa crescono ecco
me. la Gernlania così così' 
mentre noi per niente. 

Secondo. L'accentuazio
ne attesa della già rilevante 
divergenza delle poliltiche 
monetarie delle maggiori 
banche centrali: Fed e Bank 
of England dovrebbero. alza
re i tassi nel 2015, la Bee al 
contrario si avvia a compra
re sui mercati quando la 
Fed ha smesso di farlo, sul
la Bank of Japan pesa l'in
cognita delle prossime ele
zioni entro fine anno. 
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Asl, contratti pronti per i manager 
Pentassuglia.· oggi conferenza dei sindaci, si avvicina il tempo delle scelte 
di Oronzo MARTUCCI 

La giunta regionale ha com
piuto ieri un ulteriore passo ver
so la nomina dei nuovi direttori 
generali delle Asl approvando 
gli schemi di contratto che sa
ranno sottoposti ai manager del
la sanità. I contratti sottoscritti 
nel 20 Il dai direttori generali 
scaduti ma in carica in regime 
di prorogatio sono stati ridefini
ti sulla scorta di indicazioni Ie
gislati ve maturate nel corso de
gli ultimi anni anche per quanto 
riguarda gli obiettivi che i ma
nager devono raggiungere al 
momento della valutazione di 
metà mandato (18 mesi) per evi
tare la decadenza. 

In particolare i nuovi mana
ger si dovranno impegnare al
l' acquisto di beni e servizi alle 
migliori condizioni di mercato 
e rispetto delle disposizioni re
gionali in materia di program
mazione delle acquisizioni di la
vori, beni e servizi con ricorso 
al Soggetto aggregatore (nel ca
so Empulia). 

Nella bozza di contratto è 
scritto ancora che <<le Aziende 
sanitarie e ospedaliere, singolar
mente o in forma aggregata, per 
l'acquisto di beni e servizi han
no I' obbligo di aderire alle con
venzioni stipulate dal Ministero 
del tesoro attraverso la Consip 
per tutte le categorie merceolo
giche pubblicate sul relativo si
to Internet, ovvero di utilizzare 
i relativi parametri di qualità e 
di prezzo per l'acquisto di beni 
comparabili con quelli oggetto 
di convenzionamento. Le stesse 

Rocco Palese l Aziende, ove disattendano la 

I NUOVI 
DIRETTORI 

Il candidato più accreditato 
è Ottavio Narracci 
ora direttore sanitario 

Brindisi 
Alla Asl di Brindisi 
sembra destinato 
Giovanni Gorgoni 

Taranto 
Alla Asl di Taranto è previsto 
l'arrivo di Pietro Quinto 
ora impegnato in Basilicata 

Sopra, Giovanni Gorgoni, indicato come dg di Brindisi. A sinistra Ottavlo Narracci 

predetta disposizione, devono 
motivare i provvedimenti con 
cui procedono all'acquisto di be
ni e servizi a prezzi e a condi
zioni meno vantaggiosi di quel
li stabiliti nelle convenzioni 
Consip>>. 

Altri obblighi contrattuali 
fanno riferimento: <<ali' equili
brio economico-finanziario del
la gestione o, in caso di certifi
cazione di non coerenza delle 
condizioni di equilibrio, presen
tazione di un piano contenente 

indicazione delle misure idonee 
a ricondurre la gestione al pre
detto equilibrio»; al monitorag
gio costante della spesa farma
ceutica che negli ultimi due an
ni è sfuggita ogni tipo di con
trollo. 

Per oggi l'assessore alle Po
litiche della Salute Donato Pen
tassuglia ha convocato la confe
renza regionale dei sindaci per 
illustrare il percorso che la Re
gione sta compiendo per arriva
re alla nomina dei manager sca-

duti (dg delle Asl Bari, Brindi
si, Lecce, Taranto e Bat). Esiste 
un elenco di manager idonei, 
sui quali la Regione ha effettua
to ogni tipo di verifica. <<E' sta
ta effettuata anche una valuta
zione di merito sulle possibili 
nomine, ma toccherà al presi
dente V endola compiere le scel
te definitive», ha precisato Pen
tassuglia. I tempi? <<E' previsto 
un incontro di maggioranza per 
martedl prossimo, 16 dicémbre, 
due giorni prima della riunione 
del Consijllio nel corso del qua
le verrà discusso la legge Fman
ziaria regionale 2015», ha ricor
dato l'assessore. «Può darsi che 
in quella occasione il presidente 
V endola decida di J?resentare il 
quadro della situaziOne, prima 
di arrivare alle scelte definiti
ve», ha detto ancora l' assesso
re. Le scelte dovrebbero essere 
effettuate con ogni probabilità 
subito dopo l'approvazione del
la FinanZiaria, prevista per il 19 
dicembre. 

I nomi dei nuovi manager. 
Restano confermate le voci cir
colate nei giorni scorsi. Per la 
Asl di Lecce il nome più accre
ditato per l'incarico d1 direttore 
generale è quello di Ottavio 
Narracci, attualmente direttore 
generale nella stessa Asl. Per la 
Asl di Brindisi il candidato più 
accreditato e Giovanni GorgoJii, 
di origini salentine, attualmente 
in carica nella Asl della Bat 
sempre come direttore generale. 
Per la Asl di Taranto la scelta 
dovrebbe cadere su Pietro Quin
to, attualmente manager impe
gnato nella Sanità in Basilicata. 
Per la Bat è in corsa Stefano 
Rossi, dipendente della Asl di 
Lecce, ora in carica come diret
tore amministrativo a Brindisi. 
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CAMPI LUomo, 72 anni, sarebbe deceduto a causa di una reazione al liquido di contrasto 

Morto dopo la "tac", la Procura apre un'inchiesta 
• Aperta un'inchiesta per stabi
lire se è vero che i medici del
l' ospedale "Vito Fazzi" non ab
biano chiesto il consenso per 
somministrare il liquido di con
trasto prima di effettuare la Tac 
al paziente morto mercoledì 
scorso. Il fascicolo nelle mani 
del pubblico ministero di turno, 
Massimiliano Carducci, è un at
to dovuto in conseguenza della 
scelta dei familiari della vitti
ma, il 72enne di Campi Salenti
na Leonardo Cassone, di depo
sitare ieri mattina un esposto 
con l'avvocato Paolo Spalluto. 

La moglie ed i tre figli chie
dono all'autorità giudiziaria di 

chiarire se ci siano state delle 
omissioni nel comportamento 
adottato da quei medici che ave
vano il compito di effettuare la 
Tac. Cioè, l'esame chiesto dal 
primario del reparto di Terapia 
intensiva prima di dimetterlo 
dopo una degenza di 12 giorni. 
In particolare i familiari hanno 
posto un quesito alla magistra
tura: è necessario avere il con
senso del paziente o dei suoi fa
miliari prima di somministrare 
il liquido di contrasto? Perché 
loro non hanno trovato traccia 
di consensi informati o altre au
torizzazioni. 

Di certo c'è che il paziente 

... , .. 
I familiari della vittima 
hanno chiesto indagini 

L'ospedale 
"Vito Fazzi" 
di Lecce, 
dove l'uomo 
che è poi 
deceduto era 
stato ricoverato 
per essere 
sottoposto 
a un esame Tac 

ha la facoltà di non farsi som
ministrare il liquido di contra
sto se ha il sospetto che possa 
avere delle controindicazioni 
nel caso di precedente reazione 

allergica, insufficienza renale, 
grave insufficienza cardiaca e 
altre condizioni rare. 

Cassone si era ripreso quasi 
del tutto dopo il ricovero al 
"Fazzi" per problemi per i qua
li gli era stata prescritta una te
rapia di riabilitazione. Ma nei 
primi giorni le sue condizioni 
si erano aggravate al punto da 
necessitare il ricovero nel repar
to di "Ìerapia intensiva". Mer
coledì sarebbe stato dimesso se 
la Tac avesse dato esito negati
vo, ma la telefonata ricevuta 
dai familiari ha avuto tutt'altri 
toni: Leonardo Cassone era de
ceduto. Ed a nulla sono servite 
le manovre di rianimazione. 
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Servizio informatico estemalizzato: 
l'Usb minaccia le barricate a gennaio 
e L'Usb minaccia le barricate. Ha dichiarato lo stato di agita
zione per la temuta esternaliz~one del servizio informatico 
della Asl. La misura è prevista nelle linee guida regionali, an
che se l'assessore regionale alla Sanità Donato Pentassuglia si 
è impegnato per trovare una soluzione. Nel frattempo gli uffi
ci dell'assessorato della Regione hanno chiesto alla Asl di ap
plicare la delibera regionale 4<e di conseguenza esternalizzare 
il servizio informatico, che era stato affidato a Sanitaservice 
nel 2012 e aveva prodotto un risparmio annuo di un milione e 
800mila euro», tuona Gianni Palazzo dell'Usb. Ma la questio
ne ha bisogno di un management con i pieni poteri e, perciò, 
è stato tutto congelato, ma il sindacato non si fida e minaccia 
lo sciopero per i primi di gennaio. 
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COPERTINO 

Nuovo progetto in ospedale: 
letture per le quasi-mamme 
• "Leggere è una prerogativa 
esclusiva della specie umana". 
E cominciare a sentire leggere 
a voce alta, prima ancora di na
scere, è scientificamente prova
to che stimoli e favorisca lo 
sviluppo cognitivo del bambi
no. Per diffondere la cultura 
della lettura, pre e post natale, 
domani mattina sarà inaugurata 
a Copertino la "Piccola biblio
teca circolante" per future 
mamme dali' equipe sanitaria 
del reparto di Ostetricia e Gine
cologia dell'Ospedale di Coper
tino che metterà a disposizione 
delle pazienti i propri volumi. 
L'inaugurazione si terrà alle 
10.30, tra l'aula consiliare e il 
reparto di Ginecologia. Inter-

verranno l'ideatore dell'iniziati
va, Cristiano Alex De Marzi, 
primario del reparto di Gineco
logia, il sindaco di Copertino 
Sandrina Schito, il direttore del
la Biblioteca provinciale Ales
sandro Laporta, Cosimo Lupo, 
assessore alla cultura, e Valeria 
Dell'Anna referente del gruppo 
locale "Progetto in vitro". L'i
niziativa rientra nel progetto na
zionale "In vitro" e in "Nati 
per leggere" (di cui l'Ausl Lec
ce è partner). Madrina della 
Piccola biblioteca circolante sa
rà l'attrice Marina Polla De Lu
ca presente all'inaugurazione. 
Parteciperanno anche gli stu
denti dell'Istituto Comprensivo 
"San Giuseppe da Copertino". 
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L'artista che incatenai neri 
unamostrafascandaloaParigi 
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ferrera: laSampdoriaècomeme 
istinto,unpo'difolliaetantoshow 

ANAISGINORI STEFANOZAINO 

ALTAN Sulle riforme ~ 
scontro nel P d 
Cgil in piazza 

MI S€1\JTO TRADITO: 
Ml FlDAVO Dl Jlllt. STE:SSO 
E.II\JVE.CE. ERO UN LURtDO 
DEL..\NQUE:.tvre. 

>Il premierfrenalnpi: lo sciopero è un diritto 
> Revocata la precettazionedei ferrovieri 
> D'AlemaaRenzi: béNaminacceai deputati 

~ 
~ 
Troppi fronti aperti 
sulla strada del Colle 

L' ITAIJA dello sciopero generale ri
vela un volto diverso del presi· 
dente del Consiglio, che pure non 

negadiessereindisaccordoconCgileUil. 
Mal'uomodelloscontroconisindacati,il 
premier che in un'altra occasione aVeva 
detto sprezzante «per tre milioni che 
scendono in piazza, cene sono 57 milioni 
che lavorano» ,stavoltacambiaregistro. 

RREI'ROSCEIIIA 

L'anna finale 
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nella guerra dei Dem 
FRANCESCO BEI 

DUEpartitiormai convivono sotto lo 
stesso tetto democratico. E ogni 
pretesto è buono per darséle di 

santa ragione. Dopo 1'incidente• di mer
coledì alla Camera, quando la minoranza 
dem ha votato con le opposizioni in com.
missione affari costituzionali, mandan
do a gambe all'aria il governo, ieri i toni 
sono saliti alle soglie della rottura 

A PAGINA 12 

ROMA.Invistadelloscioperogeneralein
detto per oggi da Cgil e un. s'accende la 
polemica per la precettazione dei ferro
vieri volutadalministrodei TrasportiLu
pi.Decisionepoirevocàta, dopocheilpre
mier Renzi dalla Turchia ha invocato «<i
spetto».perisindacati:«Ga.mbiamoilPae
se anche per loro». Per la Camusso è «un 
segnale di ravvedimento». Sulla parteci
pazioneallemanifestaz;ionieanche sulle 
riformeèrotturadentroilPd 

Roma, un patto con la 'ndrangheta 
Pignatone: in anivo nuovi arresti 

Benzinasottoquota 1,6 
nonaccadevadatreànni 
mailcroilodelpetrolio 
~entalaripresa 

ALLEPAGINÉ36E37 

lA MEMORIA 

Tutto quello 
che sappiamo 

FRANCESCO MERLO 

ILFAMOSO«lamafianonesiste» 
siètrasfmmatoin«la.verama
fia sta altrove>, ma negare la 

malia rimane tipico della malia, 
laprimaprovaacaricoperappli
care il416 bis. Intanto perché i 
bossbabbianosempre. 

SEGUEAPAGINA43 

di Piazza Fontana 
45annidopo 

BENEDElTA TOBAGJ 

MANCA poco a Natale. A 
Milano,- nella filiale 
della Banca Nazioll!l

le dell'Agricoltura di piazza 

. ROMA. Mettere in COIDWle 
gli utill e le perdite con la 
'ndrangheta Era la nuova 
frontiera di Mafia Capitale, 
che avevastrettoWlaccordo 
con la potente cosca Mancu
so di VIbo Valentia, secondo 
ilRosdeicarabinieri.ARoma 
altri due arresti. E il procura
-rora generale.Pignatone an
nWlcia: «Ne arriveranno al
tri•. il sindaco Marino chia
mai! giudice Sabellain giun
ta: sarà assessore alla lega
lità 

SERVIZI DA PAGINA2A PAGINA8 

Laspadaeisoldi 
sotto le tegole 
SEBASTIANO MESSINA 

l.iSPADAdeisamurai,il tira
pugni dei picchiatori, il 
oltello degli scannatori. 

Sono queste armi (e il nascon
diglioideatodaunamentesem
plice) a raccontarci la psicolcr 
giadellabandadi Carminati. 

APAGINA4 

R2/IA COI'EKI1IIL\. 

L'invasione 
dei dreni buoni 
il boom di'Natale 
venuto dal cielo 

vtrrORIOZUCCONI 

WASHINGTON 

Fontana- in pieno centro, "Io, pensionato 
proprio dietro al Duomo -
come ogni venerdì pomerig- con un Gauguin 
gio si stanno svolgendo le fi al , . 
contrattazionitraagricoltori n mente e filO 

M l al cielo di tutti gli 
cubie di tutti i sogni, 
nzano invisibili e si

lenziosi sopra le nostre teste 
ormai migliaia di droni, i ro
bot volanti che tutto sanno, 
tutto vedono, tutto ascolta
no.Echeminaccianoifragili · 
voli di noi umani. eallevatnriginntidallecam- mi cambia la vita" 

pagnelombarde. ALLEPAGINE44E45 

RCASO 

La Ciaattacca 
"Senza torture 
BinLaden 
sarebbe vivo" 

Brennan, capo dell'Agenzia 
sfida Obama ma ammette 
"Usati metodi ripugnanti" 

PASSAPAROIA 

L'odio all'ombra 
diTunbuktu 

CURZIOMALTiiSE 

COMPAIONO ogni molti anni 
film che dicono una parola 
definitivaalcuoreeallemen

ti degli spettatori sulle grandi tra
gedie della storia TimbuktudiAI>
derralunane Sissako è per la guer
rajihadista di Al Qaeda quello che 
DPianistadiPolanski è stato per la 
Shoah,ApocalypseNowperi!Viet· 
namo Orizzonti di gloria per la pri
maguerramondiale. Un'operache 
vista una volta si fissa per sempre 
nellamemoriaeritomeràognivol
tache l'attualità, un telegiornale o 
una fotografia ci porterà nuove 
mostruosità del fanatismo terrori
sta Timbuktuèuncapolavorocon
sacratodallacriticaaCannes,esal
tatodaLeMondeallarecenteusci
ta in Francia, inserito fra i favoriti 
per l'Oscar al film straniero, ma li
nora ignorato dalla distribuzione 
italiana 
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la Repubblica 
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In piawl contro il governo 
ecçò:lamappadeUosèioPero 

SulsetdiRodolfo Valentino 
conaaudiaCardinale 

ANTONIODIGIACOMOAPf'GINAVI BARI.REPUSBUCA.IT 

Nella giungla della T asi 
"Siamo in fila dall' al.ba 
per capire quanto pagare" 
> Sono soprattutto pensionati e titolari delle case popolari 
> chiedono lumi sulle esenzioni dalla ta.%asuiselVizi indivisibili 

' 
ELAcronacadiuncaosannunciato.Lecoinciden-

ze delle scadenze nel CO!:!iddetto martedì nero 
del prossimo 16 dicembre- tra Tasi e seconda 

ratadilmueTari-haspintomoltissÌmi.baresiapren
dered'assaltoglisportelli.Mamicaperpagare,ben
sì per chiedere spiegazioni su importi, calcoli e sul 
ventaglio di agevolazioni ed esenzioni. E c'è chi, ieri 
mattina,hadecisodimettersiincodagiàdalle5e30 
dinanzi al palazzo dell'Economia Altri poi sono arri
vatiallaspicciolataperformarecodechearrivavano 
sino a piazza Prefettura Quattrocento tagliandi 
staccati in appena due ore dall'apertura degli spor
telli.CaoseconfusioneieridunquealpalazzodeiTri-

buti del Comune di Bari. ll rompicapo maggiore ri
guarda la Tasi, la nuova tassa sui servizi cosiddetti 
indivisibilicheognicontribuentedeveversareinau
toliquidazione.Einmoltihannoancherinunciatoal
la giornata lavorativa e sino al pomeriggio gli uffici 
Tributi hanno regiStrato quasi mille accéssi. «Ma è 
comunqueunavessazione-tuonailcapogruppoco
munale di Fratelli d'Italia. Filippo Melchiorre- e il 
Comune dovrebbe informareibaresisulladllazione 
delcosiddetto'rawedimentooperoso'.Sesipagaen
tro i primi 14 giorni oltre la scadenza, si potrà usu
fruire del cosiddetto ravvedimento sprint,.. 

Ilva, precipita gru 
salviidueoperai 
VJnORIO RICAPITO 

SFIORATA una nuova trage
dia all'Uva Ieri sera duran
te le procedure di manu

tenzione al quarto sporgente 
del porto di Taranto è crollata 
una gru. Parte dell'enorme 
struttura metallica è finita sul
la terra ferma, l'altra è precipi
tata in mare. I due manovratori 
sono stati trascinati dal grovi
gliodiferraglie,parecheunosia 
anche finito in mare. Entrambi 
sonostatirecuperatidallesqua
dredisoccorsoedallacapitane
ria di porto. Le loro condizioni 
sarebbero buone, sotto shock 
per la paura ma non avrebbero 
riportato ferite. Intanto è giallo 
sulla partita amministrativa 
che si gioca a Palazzo Chigi sul 
futuro del gruppo siderurgi_co. 
Nei prossimi giorni il governo 
svelerà i suoi piani per il futuro 
del siderurgico. 

SEGUEAPAGINAXII 

Sanità, torna l'incubo 
delle liste d'attesa 

ANTONELLO CASSANO 

I L PIANO di ahbatrirnento del
le liste d'attesa è naufraga
to a causa dell'inappropria

tezza delle prescrizioni. La 
confermauffi.cialearrivadalle 
relazioni che i direttori gene
rali delle Asl e delle aziende 
ospedalierouniversitariehan
no consegnato nei giorni scor
si all'assessore regionale alla 
Sanità,DonatoPentassuglia 

SEGUEAPAGINAV 

FRANCESCOPETRUZZELLI A PAGINA Il 

Dagli affitti ai telefoni 
i risparmi del Comune 

coMUNE la spending re
ew si vede. In dodici 
esi, Palazzo di Città ha 

risparrniatopocopiùdi300rni
la euro, per la precisione 
304.425,28euro,operandota
gli consistenti alla gestione 
dell'autoparco e alle spese di 
locazione e di telefonia fissa e 

mobile, Un'ope
razione varata 
dall'esecutivo 
comunale ad 
aprile 2013, in 
attuazionedella 
primaspending 

review, quella contenuta nella 
legge finanziaria 2008. Quel 
piano dirazionalizzazione del
la spesa. affidato al direttore 
generaleVitoLeccese,cbedal 
primo dicembre è diventato 
capo di gabinetto del sindaco, 
badato i risultati sperati. 

SEGUEAPAGINAIII 

-giuseppe 
tanzi &· 
figli sas 
daf1978 

Via Giuseppe Fanelli, 206/22 
70125 BARI 
Tel. 0805020786/0805014807 
Fax 0805011090 

www.tanzionline.it 
info@tanzlonline.it 

FORNITURE PER UFFICIO 
VALIGERIA E PELLETTERIA 
ARTICOLI DA REGALO 
PENNE DELLE MIGLIORI MARCHE 
VASTO ASSORTIMENTO DI TONER E CARTUCCE 

Nuovo statuto al Petruzzelli 
"èollaboreremocon Muti" 

CAMBIA la govemance 
della fondazione .Pe
truzzelli. Come previ

sto, dal primo gennaio 
2015, l'attuale consiglio 
d'amministrazione la
sceràil posto al comitato di 
indirizzo. Lo stabilisce il 
nuovo statuto dell'ente liri
co, approvato ieri dal cda, Massimo 
secondo lo schema previ- Biscardi 
sto dalla legge che porta il 
nomedell'exministroMas-
simo Bray. Le brutte noti-
zie arrivanope:r;ò da Roma 

v....-
Natale, lafe;ta di tutti 
specialedi24 pagìn~ 
''L1N~O 

ILKEGOIA"'E.'VI'O 

Trasparenza . . 
SUI compensi 
dei politici 
e perchisgarra 
scatta la multa 

Le nonne prevedono l'obbligo 
di rendere noti i patrimoni 
e gli importi dei Viaggi diseJVizio 

DA500a lOmllaeuro.So
noquestelesanzioniche 
assessori, consiglieri re

gionali e società partecipate 
dovrannopagared'orainpoiin 
caso di mancato rispetto della 
trasparenzasuilorocompensi. 

Adeciderloèi!Regolamento 
per Ja trasparenza adottato ie
ri dalla Giunta regionale che 
contempla per la prima volta 
delle sanzioni in caso di viola
zione degli obblighi n provve
dimento disciplinale modalità 
di presentazione da parte dei 
titolari di incarichi politici, di 
carattereelettivoocomunque 
di esercizio di poteri di indiriz
zo politico della Regione Pu
glia, dei docwnenti e delle 
informazioniconcementilalo
rosituazionepatrimoniale,da 
pubblicare, ai fini della traspa
renza. sul sito web istituziona
le. 

Fra i documenti da presen
tare: compensi di qualsiasi na
tura connessi alla carica, im
portidi viaggidiservizioemis
sioni pagati confondi pubblici, 
quote di partecipazione di so
cietà, copia dichiarazione !"!'d
diti e spese sostenute per la 
propaganda elettorale. 

(a.cass.) 

Il misterodelAauto magico 
l'opera. in versionedalk 
FIOREUASASSANELU 

N BIENTATO in un 
Egitto immagina
io e con riferimenti 

a divinità più o meno 
esplicite, Il flauto magico 
(DieZauberflote) di Mo
zartèun'operasulcuimi
st~ro si è a lungo discus- Daniele 
so, giungendo unanime- Abbado 
mente a decretarne la 
·complessità. visto anche 
l'elevato numero delle · 
scene. 



Luca Rollao Dopo la copertina di "Time" 
il responsabile di Emergency in Sierra Leone 
racconta la lotta in prima linea contro l'epidemia 

"Qui il virus uccide quasi tutti: e a questo non ci si abitua mai" 

"Ma quali eroi di Ebola 
siamo uomini normali 
che aiutano gli altri" 
MKHELEBOCO 

ÈARRNAroinSierraLeoneprima 
che scoppiasse l'epidemia Ha vi
sto le prime persone anunalarsi 
emorireneldoloredelleemorra
gie, ha incontrato la paura negli 
occhi dei suoi compagni infilati 
nelle tute protettive prima di en
trare. in zona rossa, ha salutato 
uno di loro che partiva per lo 
Spallanzani di Roma dentro una 
barella speciale. Luca Rolla di 
Emergency sta al fronte sin cJal. 
l'inizio. È arrivato in Africa con 
l'associazionediGinoStradaper 
un altro motivo, per gestire un 
ospedale traumatoloffico da in
fermiere di rianimaziéne. Poi è. 
esplosa la malattia più spaven-

ILSAIIITARIO 
LucaRolla 
è il 
coordinatore 
del programma 
Emergency 
in Sierra 
leone 

tosa, Ebola, ed è cambiato tutto. 
Sano arrivati malati sofferenti e 
sanguinanti in cerca di aiuto, i 
colleghieuropeieafricanisisono 
fattiavantiperdareunamano.A 
settembre Rolla ha contribuito 
adaprireuncentrodedicatoalla 
malattia, che in questi giorni 
sarà affiancato da uno ancora 
più grande: 100letti, 

La rivista "'l'ime" ha messo in 
copertina le persone che colli' 
battono l'Ebola. Secondo n 
settimanale siete i personag
gi dell'anno. Cosa ne pensa, 
sentitelagratitudinedell'Qc. 
cidente? 
«Non siamo eroi, quello che 

sentiamo sono solo le gambe 
stanche la sera prima di andare 
a letto e la mente piena di pen
sieri su ciò che dobbiamo fare il 
giorno dopo. Abbiamo davvero 
poco tempo per riflettere ~ 
quello che dicono di noi». 

Lei era in SieiTa Leone prima 
dell'esplosione dell'epid• 
mia.Quandoseneandrà? 
•Spero quando sarà finita. A 

volte immagino il rientro, vorrei 
rivederelamiacittà.GenovaPoi 
mi dico che in Italia non starei 
tranquillo, penserei ai miei com-

•• I NUMERI 

Daquestocentro 
escono più cadaveri 
che persone guarite 

Cerchiamo di 
migliorare i numeri 

pagni impegnati in Africa e allo
ra passa. C'è bisogno di noi in 
questa terra, dove Ebola di
strugge le famiglie•. 

Dopo tanto tempo si è in qual-

l 
l 

che modo abituato a questo 
lavoro? 
~vedere la sofferenza delle 

persone malate, il sangue delle 
emorragie. non ci si abitua rriai 

~ PfllsmliiEDIPIO 
r" www.emergency.it 

www.sal~te.gov.it 

E purtroppo questo viìus uccide 
la maggior parte degli infettati. 
Dal nostro centro sanitario ogni 
giorno escono più cadaveri che 
persone guarite.ln Sierra Leone 
la mortalità è superiore al 70% 
ma in Occidente, quando sono 
state seguite le persone evacua
tedali'Africa,èscesaal25%.Con 
il nostro nuovo centro speriamo 
di avvicinare le due percentuali. 
migliorando la qualità delle cu
re•. 

Comefateedandareavantidl 
fronte a tutte quelle morti? 
«lntantopensiamoaimomen-

ti più belli, alla gioia di vedere 
personechecredev~ospaccia
te e invece guariscono•. 

In una situazione del genere, 
capita che qualcuno crolli e 
vada via? 
•È successo che dei professio

nisti abbiano concluso prima 
delle 11 settimane standard la 
loro missione. Per quanto ci si 
possapreparare,nonsisamaise 
. si è veramente pronti finché non 
siarrivaquiesivedelarealtàsul 
campo. n lavoro è pesante, si af· 
frentano pazienti critici, chesof
fronoemuoionoinuncontestodi 
grande povertà. La componente 
emotiva è molto forte•. 

Laihapaura? 
•Tuttiigiorni.Viviamoinuna 

comunitàaffettadall'Ebola, una 
malattia finora poco conosciuta 
e terribile. Temiamo per i pa
zientiepernoi.Perquestolavita 
socialecbefacciamoèzero.Dopo 
il lavoro. abbiamo spazi comuni 
con alcuni colleghi ma dobbia
mo comunque rispettare regole 
dislcurezza.lprotocollicbedico
no come avvicinarsi ai pazienti 
sonolanostraarmaprincipale•, 

La sua famiglia? 
•La mia compagna è qui con 

me. lavora nella farmacia dei no
stri ospedali•. 

Cosahapensatoquandoilvo
strocollega si è ammalato? 
eMi sono preoccupato per lui. 

si tratta di una persona con la 
qualehocondivisotanto.Oltrea 
cercare di curarlo abbiamo pro
vato a capire se c'era un proble
ma nel nostro sistema di sicurez
za. Una falla avrebbe significato 
avere molti colleghi malati, non 
solouno.Maorasonopassatetre 
settimane,iltempodell'incuba
zione,enoncisonostatealtrepo
sitività al virus•. 

•• L'EMO'IlVITÀ 

La componente 
·emotiva è molto 
forte. Temiamo per 
la nostra vita e per 
quella dei pazienti 



4MILIONI DI EURO 
Tanto è costato il 
pianodi · 
abbattimento delle 
liste d'attesa che 
prevedeva aperture 
serali degli ospedali 
pugliesi da gennaio 
a maggio scorso 

10PERCENTO 
La percentuale di 
prenotazioni che 
contengono la 
segnalazione 
dell'indice di 
priorità per 
effettuare un 
esame o una visita 

100VOLTE 
La produzione di 
radiazioni 
ionizzanti emesse 
da una tac rispetto 
alle radiazioni 
prodotte da una 
radiografia 

l BARI l CROIIACA 

lnodldeDasanità 

Una mammografia? 
asettembre2017 
Inferno liste d'attesa 
"Colpa dei medici" 
Nove pre;crizioni sudieèi senza codice di priorità 
Dopo lo stop del piano, Regione a caccia di rimedi 

<SEGUEDALLAPRIMADI CRONACA 

ANTONELLO CASSANO 

L' ASSESSORE sta preparando un documen
to conclusivo per fare il punto sul pro
gettochemantenevaapertigli ospedali 

in orari notturni partito a gennaio e concluso a 
maggio, fortemente voluto dall'allora assesso
re regionale ElenaGentileecostato4dei 12 mi· 
lioni di euro messi a disposizione. Per spiegare 
il fallimento la maggior parte delle relazioni 
consegnatedaidgall'assessorepuntanosucau
se comuni: inappropriatezza delle prescrizioni 
da parte dei medici di medicina generale, abu
so di visite causato dall'aumento dell'offerta 
conilpianoregionaleemancanzadisensocivi
co e cultura della !l<Jlute da parte degli utenti. 

I risultati di questo mix di problemi sono in 
alcuni casi paradossali, visto che solo il Policli
nico ha riscontrato effetti positivi dal piano di 
abbattimento (subito cancellati dalla fine del 
programma). Ora la Regione punta a rimedia
resplngendoimedicidimedicinageneraleain
serire in ogni prenotazione la scala di priorità 
dell'esame dà effettuare: da urgente a grave, 

breve e differita Finora, esclusa l'Asl Brindisi 
che arrivaal22 per cento, In tuttelealtreAsl so
lo il1 O per cento delle prenotazioni contiene la 
biffatura (ovvero la segnalazione) della scala 
di priorità Questo, secondo le Asl, causa l'al
lungamento dei tempi di attesa 

A Brindisi il piano di abbattimento non ha 
dato risultati esaltanti. A ottobre per una visi
ta endocrinologica al Perrino servivano 260 
giorni, perunaoculistica a Ostuni200 giorni e 
per un'ecogrima all'addome 170 giorni. «È co-

l Ja RepubbJka VENERDI12 DICEMBRE 2014- - IV 

LA MOBILITA 
Le inchieste 
pubblicate ieri e 
martedlsu Repubblica 
Bari sulla mobilità 
passiva (costo 228 
milioni) e attiva .(11 O 
milioni) 

nosciutalaleggemercatocheaumentandol'of
ferta aumenta pure la domanda» segnalano 
dalladirezionegeneraledell'Aslbrindisinache 
evidenzia un altro problema: l'abuso di esami 
potrebbearrecaredanniallasalute.Nonacaso 
l'azienda sta preparando un manifesto da ap
pendereneglistudideimedicidibaseperinfor
mare la popolazione sui rischi da eccessiva 
esposizione alle radiazioni ionizzanti. Una tac 
produce radiazioni 100 volte in più rispetto a 
una radiografia del torace. 

.... PEIISAPE11HEDIPIO 
V bari.repubblica.lt 

Larelazioneinviatadall'AsldiFoggiahaboc
ciatolaricettadelpianodiabbattimento,men
tre a Lecce si è assistito ad un miglioramento 
dei tèmpi di attesa, ma il40 per cento dei pa
zientiharifiutatodianticiparelevisite.Siève
rificato anche il paradossale aumento di tem
po di attesa di alcune prestazioni. Anche la re
lazioneconsegnatadall'As!Barisegnalalostes
so problema: solo il1 O per cento delle prescri
zioni contiene l'indice di priorità. I tempi di at
tesa invece sono minimi negli ospedali di 
periferiaecriticiinquellidiBaricittà(297gior
ni perunacolonscopia al San Paolo, 289 per un 
elettrocardiogrammaalDiVenere).Problema 
similealPoliclinico,chepureallafinedellaspe
rimentazioneavevaottenutoirisultatimiglio
ri.PremessocheleurgenzevengQn.ogarantite 
rapidamente, va detto che per ùna mamma
grafia {primocontrollononsintomatico) biso
gna aspettare settembre 2017, per un elettro
cardiogrammafebbraio2016.«Lanostramag
giorecriticitàèperleprestazionidibase-çon
ferma il dg Vitangelo Dattoli - l'inappropria
tezzaè uhadelle cause principali». 

ORIPAOOUZIONE RISERVATA 
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Addio malinconie 
Rivincita dei single . 
durante le Feste 

dìAntoneUa Baccaro 

Con il Corriere 
Il mondo di Guareschi: 
«Don Camillo» 
e «la favola di Natale» 

i Silem!ingse!JJ.areYÌ<'W 
~------·-·· ------·-

iDEI TAGLI 
[NQNPARLA 

.GIANNELLI Duello governo.:.Cgil sullo sciopero 
Poi la precettazione viene revocata 

: PIUNESSUNO 
1 di Maurizio Ferrera 

d~~. he fine ha fatto 

C
, ~ quella «revisione 

della spesa» di cui 
tanto si è parlato 
nell'ultimo anno? 

E che doveva fungere da 
leva per risanare il settore 
pubblico sul versante 

LARETOR!CADELCONFLITIO 

Tutto Io spreco 
di un'azione inutile 
di Dario Di Vico 

I e motivazioni dello sciope
.! ro, e la scelta di Torino co

me piazza principale, ne m et
tono in chiaro la natura solo 
politica. A fame le spese è l'im
magine del Paese. a pagina 30 

Sciopero generale e 54 manife
stazio.ni previste oggi in tutta 
Italia per protestare contro la 
legge di Stabilità e lllobs act: a 
rischio treni, bus, tram e me
tro. Ieri Sel11 il ministro Lupi ha 
revocato la precettazione dei 
ferrovieri decisa mercoledì, 
scelta che era stata definita 
«gravissima>> da Cgil e Uil. La 
segretaria della Cisl Furlan: 
<(Protesta sbagliata, ma il go-_ 
verna ha fatto un pasticcio». 

a pagina 8 Di Frischia, lossa 

SEGRETERIE E STAFF 

L'idea di Renzi: 
spese degli ex online 
di Maria Teresa MeU 

(~
uesto è il colpo di coda < < della vecchia guardia>>: 

Renzi repara la resa dei conti 
nel Pd. E pQtrebbe mettere 
online i bilanci delle segreterie 
Bersani ed Epifani. a pagina 15 delle uscite, in base a criteri 

di efficienza ed equità? 
Purtroppo ha fatto 
una brutta fine. Con le 
dimissioni del Commissario 
Carlo Cottarelli, Io scorso 
ottobre, il processo si è 
bloccato. suq:apposito 

L'inchiesta sulla mafia n messaggio, 4~llJmprenditor~ arrestato. Q!J.ei lègami conia 'ndrangheta ' ~NA~Po~L~IT~AN~o~~~~ 

sito Internet compaiono 
solo scarne e obsolete 
informazioni. 

Roma, .l'sms dello scandalo r:u~~e~~a 
reciproca 

Buzzi si augurava «un anno pieno di sfollati, rifiuti e bufere» per guadagnare da superare Nella scorsa primavera, la 
spending em diventata la 
regina dei talk show. 
L'omissione del sostantivo 
(review, ossia revisione, 
ristrutturazione) avrebbe 
dovuto insospettJre. 
Molti politici consideravano 
infatti i rispanni futuri 
come un tesoretto a cui 
attingere per nuove spese. 

. Clamoroso il tentativo 
1 di finanziare il 

pensionamento con 
le regole pre-Fo.r:p.ero ""·: 
di alcune catç,goìie di 
insegnanti attraverso, 
appunto, la spending. 

l materiali Prodotti da 
Cottarelli non sono mai stati 
discussi apertamente. 
ln un'intervista televisiva 
quasi imbarazzante, il 
Commissario si è limitato 
a menzionare come 
«sprechi» le solite siringhe 
calabresi (che costano più di 
quelle lombarde) e le sedi 
estere di alcune Regioni. 

Nella legge di Stabilità 
i tagli ci sono, è vero 
(per circa 15 miliardi di 
euro). Ma sappiamo 
come sono stati definiti: 
un tira e molla fra i vari 
ministeri e fra governo 
centrale e Regioni. 
Non c'è da stupirsi se 
questa vicenda ha rafforzato 
i dubbi dell'Europa. 

continua a pagina 5 

di Guldo.Santevecchl 

·E' durata ~4 gioorlla lotta;;.. glio;tudeÙti d ero~. ·ndiHon~. Kongj)!!r scegliere·libenun· · .. · ente F 
. candidOtlal!àcarica di governatore: iedle barricate.erette riel ~ttofinanziario sono ~' · 
states~tellàte (neUafoto, li!UJ rag"=portata via difo~~.daipoliziottQ~ • - : <1 pagina f~;. 

La scuola e il dilemma dei compiti aca8a 
Gli italiani studiano 9 ore alla settimana, il triplo di finlandesi e coreani Gli esperti divisi 

diGI~;;na Freg;;;;;,.a--~ 0;-EE&INCHIESTE 
ave ore la settimana: tante 'i. ~:.......---,-,-==-==-:-r:-:cè==:-c===----
ne passano, chini sui libri ; VENEZIA.30ANNIDIATfESA l_!iAVOR!ANOVARA 

di tçsto a casa, i '\uindicenni 1 ILMUSEOCHEAPRE :APPALTODAGIJUSA. 
,tanam. Troppe, splegalarela: PERUNSOLOGIORNO '.'PEIUCA. CCIA..F-35 

~ zione che accompagna 1 dati 
~ elaborati dall'Ocse-Pisa 2012: e, 
: in effetti, si trdtta del trjplo di di Gian Antonio Stella di Massimq Galllli 

quanto utilizzato per i loro 
=~ compiti dai rdgazzi finlandesi e rlì aglio del nastro, brindisi e s· i svolgerà in Italia, a Cameri 
~g coreani. Eppure, in Italia, i ra- lucchetti: dopo tre decenni . (Novara), la manutenzione 
&';]. gazzichesiimpegnano di più a interminabili.dilavorierinvii~ir ·di tutti i caccia F-35 in servizio 
-=g casa vanno meglio a scuola: nuovomuseodiAitinovienesQ- in Europa. La commessa, perii 
=<.;. hanno risllitati superiori di 15 , lennemente aperto questo po- Pentagono, produrrà «in 50 
~ punti nella scala ocse. . l meriggio per chiudere stasera. anni volumi di lavoro per centi-

ro apagina 25 l continuaapagina27 naiadimiliardi>>. apaginal7 

di Glovaìipl Bianconi , di Marzio Breda · l e Danilo Taino ·s periamo che il 2013 sia . < < pieno di monnezza, pro- I n un discorso di rottura con i 
fughi, sfollati e bufere»: così 

1 

toni biliosi e divisivi che 
Salvatore Buzzi augurava buon spesso risuonano .tra Roma e 
anno agli amici via sms. In car- Berlino, di fronte al presidente 
cere due indagati per mafia per 1 tedesco Joachim Gauck, il capo 
i presunti legami tra la cupola dello Stato Giorgio Napolitano 
di <<Mafia capitale» e la 'ndran-~ ha sottolineato la necessità che 
gbeta. n Procuratore Pignato- Italia e Germania si liberino da 
ne: in anivo altri arresti. «fumvianti tendenze alle valu-

a pagina 11 Sarzanini 11. tazioni o definizioni so~e 
~~g~~~~~~~J~ se non sprezzanti», per con-= frontarsi senza «polemiche 
ILPDELAtAPITALE unilaterali» e «contrapposizfo-

Bettini: Marino 
adesso lasci 
e si rlcandidi 

1 ni paralizzanti>>. n peggio, ha 

l
. aggiWlto il presidente della Re

pubblita, le cUi parole sono 
state a tr~tti ~rotte dall'emozio
ne, «è il non co1;1siderare mai 

! ciedibiJ.i le posi:?ioni dell'al-
, · .. . - ·1 tro>>. Concentrandosi sul rap-

di AkiOCazzullo porto strategico tra Roma e 
. Berlino, Giorgio Napolitano ha . s i amo in una. 1 poi decisamente difeso la ere:<< si-tuazione dibilitàitaUanae«idecisisfor-

. .peggiore di .quella zi riformatori>> del governo. 
del1992- dice al Corriere del- alle pagine 2 e 3 
la Sera Goffredo Bettini, «no- Valentino 
ma forte» del'Pd romano -. 
Se lo stillicidio dovesse conti-
nl)are, fo~si in Marino mi di- ILMINISTROFRANCESESAI'IN 

:,':,~~~~~~~":!~:i,: «MaoraBerlino 
~~~ar.,:z~~~~o :tt~01~ie~~ir~ l deve investire di piÙ>> 
delp!III:itop. 

. a pagina 13 1itfiano Monteflori a pag. 6 



Cultura 
Agnese Manni: 
«La crisi del libro è colpa 
degli editori-manager» 

r LABUONASCUOLA? 
l CILA VORO DAANNI 
! 

l di Daniele Manni r-- ------
1 a buona scuola che vorrei? Io ce l'ho. Ce 

l'ho da oltre vent'anni e continuo a 
costruirmela ogni giorno, in aula, in 
laboratorio, nella città e nel territorio 
che ci circonda, con i miei studenti. 

l Sembra una cosa semplice e invece .. .lo è. Ho 55 
J anni, insegno infonnatica da 28 e dal1990 sono 
: all'Istituto «Galilei- Costa>> di Lecce. Amo 
! viaggiare, fotografdre, andare in bici, amo la 
! comunicazione, la creatività, la grafica, il 
r marketing, amo la vita e amo intraprendere. 
,
1 Ecco, probabilmente il titolo (inesistente) che più 
i mi si addice è {<intraprenditore». Ho intrapreso 
: fuori dalla scuola dal1984 altggg, contribuendo 

1 all'avviamento eli diverse società per poi Iasc;iarle, 
1 alcune positivamente fallite, altre tutt'ora in 

pieno vigore. Ho intrapreso dentro la scuola dal 
1999 in poi. Nel2004, insieme ad Elisabetta 
D'Errico (collega e mia compagna) e a 16 
diplomandi, abbiamo intrapreso una società 
coop. chiamata <<Arianoa>> (Aria nuova, nel 
dialetto locale), con la mission di permettere agli 
studenti di intraprendere realmente (e non con.' 
simulazioni) piccole attività economiche basate 
su innovazione, creatività e voglia di farè. Oggi le 
chiamano start-up e le società come <<Arianoa>> 
le chiamano incubatori e acceleratori. Dal2004, 
ogni anno e in ogni classe, insieme ai mgazzi 
intraprendiamo uno specifico progetto e lo 
portiamo avanti fino al termine del corso degli 
studi o finché non ci viene un'idea migliore o 
più divertente. I progetti hanno sempre a che 
fare un po' con l'informatica (se non altro, si 
realizza il sito web) ma vanno in ogni direzione: 
musica, pace, ecosostenibilità, turismo, 
agro<llimentare, energie rinnovabili, qualsiasi 
tema purché sia costruttivo, attuale e che piaccia 
ai ragazzi. L'bo già detto che non facciamo 

1 &imulazioni? Questo è un punto cruciale, 
: realizziamo.davvero un nuovo modo per 
i commercializzare olio evo (nectareait), 

organizziamo daVvero festival di promozione 
l agroalimentare ( dietameditaliana.it), 
: implementiamo davvero un servizio di noleggio 
; host (qui uno studente ha fatto tutto da sé: 
! islandofhost.com), creiamo davvero un nuovo 
1 concept di t-hirt (altro esempio di studente in 
1 autonomia: Salento loves me). Quanto 
; spendiamo per realizzare il tutto e quanti euro 
' abbiamo chiesto alla scuola? Zero. 
Ì Queste start-up non hanno bisogno di 
; investimenti e se bisogna necessariamente 

disporre di 1j2.ooo euro, i rJgazzi se li 

·; 

procurdflo offrendo servizi ad aziende e negozi 
(siti Internet, web marketing, etc., cose che 
imparano a scuola). La buona scuola la facciamo 
noi docenti, mal pagati e con bassa o nulla 
considerazione sociale, ma con migliaia di 
giovani che, anche dopo venfanni, quando ci 
incontrano ci dicono «grdZie». Vuoi mettere? 

0RIPRODUZIONERISEINI\TA 

IL CIOCCOLATO 
WWW.BERNARDICJOCCOlATO.IT 

Cinema 
Claudia Cardinale 
nel film su Rudy Valentino 
di N i co Cirasola 
di Michela VentreUa 
a pagina 15 
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Onomastici:Gtavanna,Noeml 

In coda dall'alba 
per le riduzioni 
di Tari e di Tasi 
di Samantha DeJrEdera 

I n fila dalle 5 e 30 del mattino 
per chiedere l'esenzione o la 

riduzione sulla Tari, la tassa sui . 
rifiuti, e sulla 'l'asi, la tassa sui 
servizi indivisibili Un migliaio 
i baresicheierisisono . 
presentati all'ufficio tributi in 
corso Vittorio Emanuele, 
restando per ore in coda, anche 
solo per riuscire a prendere il 
bigliettino per poter accedere, 
successìvaniente, alle 
segreterie. La scadenza è fissata 
per il16 dicembre e 
considerando lo sciopero di . 
oggi e quindi la chillSw:a degli 
uffici, in migliaia si sono 
precipitati per concludere le 
pratiche .. 

a pagina 5 

La protesta L'assessora al diritto allo studio, Alba Sasso, difende i ragazzi: «Fanno bene a manifestare» 

Oldrupazioni, indaga la Digos 
l . 

1 Furti di computer, rapine e vandalismo: gli studenti nel milino della polizia 
' . 

l ~G~~~TOREGIONALE 
Mu1te salate 
ai politici 
che non mettono 
on line i redditi 
di Francesco StrippoU 

P agheranno da 500 a romila 
euro di multa se si sottrag

gono all'obbligo di pubblicare 
on-line i propri redditi ~ la si
tuazione patrimoniale. E stato 
approvato dalla giunta regiona
le il regolamento per la traspa
renza. Vale per gli amministra
tori, dal governatore agli asses
sori, ma anche per i nominati 
negli enti pubblici. Finora era 
previsto solo un richiamo per 
chi non adempiesse . 

a pagina 3 

Ultimo episodio nella notte di mercoledì nella 
succursale del Majonuì.a di Japigia: sono stati rubati 
cinque pc portatili e distrutti armadietti e macchi
nette; L'occupazione è stata quindi subito interrotta. 
Le scuole di Bari occupate sono finite nel mirino del
lapolizia e le indagini rigru)rdano atti di vandalismo 
ma an$e furti e perfino rapine. Al momento sono 
undici gli istituti ancora occupati: Scacchi, Fermi, 
Calamandrei, Romanazzi, Giulio Cesare, Elena di Sa
voia, Caracciolo, Santarella, Majorana del San Paolo 
e di Palese, Marconi e Amaldi di Bitetto. A sostegno 
della protesta degli studenti è scesa in campo l'as
sessora regionale al Diritto allo studio, Alba Sasso. 

a pagina 2 Damianl 

TI numero l di Boeing: 
interessati a lavorare 
con Alenia, ma non solo_ 
di lrdo Fatia:IISO 

I l 787 Dreamliner è un pro( < gramma di innovazione 
tecnologica. n nostro interesse è 
quello di continuare nella part
nership con Alenia Aermacchi 
garantendo la fase produttiva. 
Però valutiamo attentamente 
ogni opzione»». Antonio De Pal
mas, presidente di Boeingltalia, 
risponde così alle preoccupazio
ni che da qualche tempo coin
volgono il futuro degli stabili
menti italiani impegnati nella 
creazione di componenti in fibra 

di carbonio del787.QJtesto dopo 
le prime indiscrezioni che filtra
no dal nuovo piano industriale 
di Finmeccanica che prevede
rebbe la dismissione graduale 
del settore aviostrutture. E su 
questo punto i timori degli ope
ratori è che finiscano nel calde
rone del «risanamento», firmato 
dall'amministratore delegato di 
Finmeccanica Mauro Moretti, 
anche gli stabilimenti pugliesi di 
Grottaglie e di Foggia. 

a pagina 3 

L'università islamica a EGotekne 
Paladini insiste: acquistati terreni per il campus e edifici a Lecce per I' atenèo 

ll campus dell'Università di 
Lecce islamica sorgerà su un ter
reno. nei pressi diEcotekne men
tre le sedi dell'ateneo e la casa 
dello studente sarebbero previ
ste in città, all'interno di edifici 
di cui La Confederazione delle 
imprese mediterranee avrebbe 
già valutato l'acqu.isto dopo 
<q>roficili contatti>> con i proprie
tari Giampiero Khaled Paladini, 
il presidente. Lo ha annunciato 
Io stesso Paladlni che non ha ac
cantonato per niente dopo i pri
.mi flop l'idea di fondare l'univer
sità islamica proprio a Lecce. 

a pagina 7 DeUa Rocca 

IL COM L'NE NON FESTEGGIA 

Capodanno austero 
i leccesi migrano 
a Otranto e Gallipoli 

Niente capodanno in piazza 
per i leccesi. L'amministrazio
ne comunale, anche quesfan
no lascerà che i cittadini si diri
gano verso altre mete, più o 
meno vicine, dove aspettare 
l'arrivo del nuovo anno e brin
dare in compagnia. Ampia 
scelta da Otranto a Gallipoli 

apagina9~ 

IL PROGRAMMA DELLE FESTE 

A Natale Taranto 
dimentica i guai 
sulla pista di ghiaccio 

Taranto cerca di far dimentica
re i suoi guai almeno ai, più picco
li n 20 e 21arriveràil taxi «Milano-
25», di Zia caterina per accompa
gnare negli ospedali i bambini 

, malati. E per tutti gli altri il Comu
ne ha offerto una pista per il patti
naggio su ghiaccio e il villaggio di 
Babbo Natale ai giardini Vrrgilio. 

a pagina 10 Bechis 

VITTOGROUP 
:uxuryoutlet 

Vesti con c~sse 
il tuo Natale. 

J.ì..bbig!tamento, scarpe, borse e accessorì 
uornDidonna, del brands più r7.sctusivi. 

a Bari Carbonara in via Partipilo. 

www.vittogroup.com 
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Il cappellano del «Vito Fazzi» 

Asl: no a raccolta soldi 
Don Mattia si ribella 
LECCE L'Asl vieta alle associazio
ni di volontariato di raccogliere 
offerte in denaro nelle struttu
re sanitarie leccesi. Una regola 
che fa insorgere il cappellano 
dell'ospedale «Vito Fazzi», don 
Gianni Mattia (foto), a capo 
della onlus «Cuore e mani 
aperte verso chi soffre», tra i 
sodalizi più attivi a sostegno 
dei pazienti e dei loro familiari 
che vive proprio di ablazioni. 

A indispettire il sacerdote è 
stata una telefonata del diretto
re medico del «Fazzi», Giam
piero Frassanito, che gli ha in
timato di stappare ogni inizia
tiva di raccolta fondi. «Me lo ha 
imposto dicendomi che si trat
ta di una decisione del diretto
re generale Valda Mellone e 
senza consegnarmi uno strac
cio eli documento, ma io disub
bidirò», annuncia il cappella
no. Ogni anno l'associazione 
che fa capo a don Gianni Mat
tia, con iniziative come la ven
dita delle uova di Pasqua o dei 
dolci natalizi in ospedale, rac
coglie offerte per circa 40 mila 
euro. Tutto denaro che, come 
spiega egli stesso, «viene im
piegato per sostenere lè attivi
tà, dalla Bimbulanza, con cui si 
trasportano ovunque in Italia i 
bambini salentini bisognosi di 
cure appartenenti a famiglie 
povere, alla gestione della Casa 
di accoglienza in cui ospitiamo 
i familiari dei pazienti ricovera
ti al Fazzi che provengono da 
altre province o da altre regio
ni. Gente che non può pem1et
tersi di pagare l'albergo. Ora. se 
ci vietano di raccogliere le of
ferte, come facciamo noi a ga
rantire questi servizi? Rispon-

dano a questa domanda anzi
ché dare disposizioni inaccet
tabili senza la benché minima 
giustificazione». 

Dopo un iniziale rimpallo di 
responsabilità tra segreteria 
della direzione generale e 
struttura di Comunicazione 
istituzionale, la responsabile di l 
quest'ultimo ufficio, Sonia 
Giausa, spiega: «Non esiste al
cuna direttiva scritta, abbiamo 
solo deciso di non consentire 

i più alle associazioni locali di 
raccogliere fondi nelle struttu-
re sanitarie dato il loro numero 
assai elevato. Specie nel perio
do natalizio ci arrivano tante ri
chieste, ma noi non abbiamo i 
mezzi per controllare se si trat-
ta di organizzazioni che !>Volgo
no davvero attività di carattere 
sociale. Tra queste associazioni 
c'è anche quella di don Gianni 
Mattia, ma credo che per lui ci 
possano essere i presupposti 
per uscire fuori da questo mec
canismo>>. Una cosa è cetia, alle 
nuove regole imposte dalla di
rezione della Asl, don Gianni 
Matti a ha giù iniziato a disubbi
dire. 

A.D. R. 
•. ;-~ •. ,' , _,:. • .F 
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Dietro 
le quinte 

Manager Asl 
Le nuove nomine 
aUa stretta .finale 
Tutto pronto per la 
nomina. dei nuovi manager 
Asl. Dopo il varo 
dell'elenco degli idonei, 
l'assessore Donato 
Pentassuglia (foto) ha 
avuto un faccia con 
Vendola. Al governatore è 
stata prospettata una rosa 
di nomi collegati ai ruoli 
da ricoprire. All'Asl Bari è 
stato suggerito Vito 
Montanaro, a Lecce 

Ottavio 
Narracci, a 
Brindisi 
Giovanni 
Gorgoni, 
allaBat 
Stefano. 
Rossi, a 

Taranto il lucano Piero 
Quinto. Se questi 
declinasse l'offerta, a 
Taranto sarebbe destinato 
Rossi. E al posto dì questi 
andrebbe Bernardo 
Capozzolo. Approvato 
dalla giunta lo schema di 
contratto con i manager: 
prevista una clausola di 
rescissione dell'accordo in 
caso di mancato 
raggiungimento degli 
obiettivi indicati. 
(F. Str.) 
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LE PREVISIONI DEL COLONNELLO LARICCHIA 

Solo un assaggio di freddo 
tornano Scirocco e piogge 
Schiarite nel ftne settimana, nuvole da martedì 

e Dopo il prinÌo assaggio invernale, con l'irruzione di aria artica e 
temperature al di sotto delle medie del periodo, ecco una fase anticiclonica 
con tempo stabile, temperature in parziale rialzo, foschie e nebbie, venti 
sciroccali e ombrelli riposti almeno sino a martedì, da quando torneranno le 
piogge. n tutto conferma come l'anno meteorologico 2014, specie sulle nostre 
regioni, è da considerarsi il più caldo degli ultimi 150 anni. 

OGGI- CIELO: nuvolosità iriegolare e am
pie schiarite. VENTI: deboli di màestrale con 
residui rinforzi sull'Adriatico. TEMPERATU
RE: stazionarie e nella media del periodo 
(MIN. soc - MAX 1SOC). MARI: poco mossi, 
mossi BasSo Adriatico e Canale d'Otranto. 

I)OMANI - CIELO: poco nuvoloso con fo· 
schie e banchi di nebbia nottetempo e primo 
mattino. VENTI: deboli sciroccali. TEMPE
RATURE: stazionarie. MARI: poco mossi. 

DOMENICA -CIELO: poco nuvoloso con foschie e banchi di nebbia 
nottetempo e primo mattino .. VENTI: deboli sciroccàli TEMPERATURE: in 
aumento. MARI: poco mossi, mossi Tirreno e Jonio. 

DA LUNEDÌ -Graduale peggioramento con precipitazioni per le giornate 
di martedì e mercoledì, e dopo una breve fase di stabilità, deciso maltempo 
con nuova irruzione di aria artica ed abbattimento termico da sabato e per il 
periodo pre-natalizio. Per le festività natalizie si prevede tempo freddo e 
parzialmente instabile. 

l. 


